

# Chile llega a dos millones de vacunados y Piñera habla de "liderazgo en el mundo entero"

**Paso a Paso.** Salieron de Cuarentena comunas como Iquique y P. Montt, pero retrocedieron a Fase 2 El Tabo y El Quisco.

**Velocidad récord.** Presidente marcó el hito a través de un mensaje grabado y dijo que "no vamos a bajar los brazos".

**Agencias**

El Presidente Sebastián Piñera confirmó ayer por la tarde que el país ya llegó a las dos millones de perso-

nas vacunadas contra el covid-19.

El mandatario manifestó que "la primera prioridad y compromiso de nuestro Gobierno es proteger la salud y la vida de todos nuestros compatriotas, por eso con mucha anticipación adquirimos las vacunas y con el aporte de todos pusimos en marcha un proceso masivo de vacunación que ha sido muy exitoso".

Destacó haber "logrado vacunar a más de dos millones de compatriotas", y dijo que la cifra "nos pone en una situación de privilegio y liderazgo no sólo en América Latina, en el mundo entero. Pero no vamos a bajar los brazos", sostuvo.

Piñera reiteró que uno de los objetivos es "vacunar a la toda la población de riesgo, es decir cerca de 5 millones de personas" antes de que termine marzo e invitó a la población a mantener los cuidados personales como el uso de mascarilla, distancia social y lavado frecuente de manos, además de respetar las instrucciones sanitarias, porque "sólo así se podrá derrotar la pandemia y recuperar los proyectos de vida de todos los chilenos".

Respecto al calendario de vacunación, hoy les corresponde a los adultos mayores de 68 años, junto a profesores y trabajadores de la educación mayores de 60 años, y, como es habitual, también al personal que realiza funciones esenciales de atención directa a la ciudadanía, como el de farmacias, de laboratorios tanto privados como universitarios que realizan detección de SARS-CoV-2, de Fuerzas de Orden y Seguridad y Fuerzas Armadas desplegadas en el plan de acción por



Paris y Piñera, las dos autoridades clave en el proceso de vacunación. / AGENCIAUNO

Coronavirus, y el que desarrolla funciones críticas del Estado.

Durante la mañana, el ministro de Salud, Enrique Paris, había informado a un nivel nacional, Laguna Blanca (96,1%), Río Verde (56,4%) y Vichuquén (45,6%) lideran el proceso con el mayor porcentaje de población objetivo vacunada, seguidas por Cabo de Hornos, Zapallar, Papudo, San Gregorio, Vitacura, San Rosendo y Providencia.

Paris respondió también a las críticas por parte de diversos alcaldes de comunas que llevan más de un mes de cuarentena, plazo que excede el máximo que el propio Minsal había establecido para el confinamiento.

El ministro dijo que mientras las comunas no mejoren sus índices, no podrán avanzar en el plan Paso a Paso y se refirió al edil de Curanilahue, Luis Alberto Gengnagel (independiente), quien había reclamado porque su comuna lleva más de un mes en esa condición.

"El alcalde ha sido muy respetuoso y de hecho voy a conversar con él una vez

**SEBASTIÁN PIÑERA**  
 Presidente de la República

"Nos pone en una situación de privilegio y liderazgo no sólo en América Latina, en el mundo entero".

que termine la reunión de prensa y le vamos a dar toda la ayuda y los consejos para que pueda bajar rápidamente el número de casos y pueda pasar de Cuarentena por lo menos a Transición", dijo Paris.

Explicó que en la localidad "ha habido focos de pacientes infectados en una faena minera y una empresa muy grande y le daremos ayuda para que pueda avanzar. Desafortunadamente, con una incidencia de más de 987 casos por 100 mil habitantes, no lo podemos hacer avanzar".

No obstante, el secretario de Estado hizo una aclaración respecto a lo estable-

cido anteriormente con las cuarentenas: "Quizás no hicimos claramente el anuncio diciendo que íbamos a tomar en cuenta la incidencia y también la positividad de los casos para lograr avanzar. Así que, si no fuimos muy claros al hacer ese anuncio, ahora pido disculpas".

Respecto a si la decisión del Gobierno de liberar comunas de la zona sur fue determinada por las protestas, Paris dijo que "a nosotros y al Presidente tampoco le gusta responder ante las presiones, ante las manifestaciones o tomas de caminos. Estamos abiertos al diálogo, tuvimos una reunión el sábado con el intendente y el Seremi de Los Lagos para aclarar algunas de las cifras y hoy, la mayoría de las comunas tuvieron descensos del 40 y 50%, hasta 60%".

Este lunes el Ministerio de Salud dio a conocer también los cambios en el plan Paso a Paso, donde destaca el término de la Cuarentena y el avance a Transición de varias comunas del sur del país, así como el retroceso a Fase 2 de dos importan-

**COVID-19 EN CHILE**  
 15 de febrero

**NUEVOS CASOS**  
**3.333**

**TOTAL DE CASOS**  
**779.541**

**Activos: 22.399**  
**Recuperados: 737.126**

**NUEVOS FALLECIDOS**  
**83**

**TOTAL DE FALLECIDOS**  
**19.624**

**POSITIVIDAD (EXÁMENES ULT. 24 H)**  
**6,59%**

**CAMAS UCI DISPONIBLES**  
**223**

tes balnearios: El Quisco y El Tabo.

El subsecretario de Redes Asistenciales, Alberto Dougnac, confirmó que avanzarán a Fase 2 las comunas de Iquique, Alto Hospicio, Antofagasta, Copiapó y Diego de Almagro en el norte del país, además de Laja y Pucón (ver recuadro).

La medida regirá a partir de este jueves a las 05:00 horas y les trajo buenas noticias también, entre otras comunas, a Curacautín, Futaleufú, Petorca, Olivar, Santa Cruz, Nancagua, Rancagua, Coltauco, Coínco, Rauco, Aysén y Porvenir, que ingresarán a Preparación, es decir, con libertad de desplazamiento de lunes a domingo.

Otro gallo cantó para Licantén, Pencahue, Futrono y Mariquina, que deberán ingresar a Cuarentena en la misma fecha.

**PASO A PASO**

**Retroceden a Transición**  
 (de Fase 3 a Fase 2)

- El Tabo
- El Quisco
- Placilla
- Marchigüe
- Chimbarongo
- Pichidegua
- Ninhue
- Ránquil
- Niquén
- Coelemu
- Quilleco
- Ercilla
- Renaico

**Salen de Cuarentena**  
 (de Fase 1 a Fase 2)

- Iquique
- Alto Hospicio
- Antofagasta
- Copiapó
- Diego de Almagro
- Laja
- Pucón
- Castro
- Puyehue
- Río Negro
- Puerto Varas
- Quellón
- Dalcahue
- Fresia
- Puerto Montt
- Osorno
- San Pablo
- Quinchao
- Quemchi
- San Juan de la Costa
- Ancud
- Puerto Octay
- Curaco de Vélez